

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corriño, núm. 28.

—0—

NUMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pta.
Fuera de Idem, un trimestre. . . . 4'50 —

—0—

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

—0—

NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Viernes 4 de Febrero de 1898

Año XIV.—Núm. 3785

D. SANTIAGO GARCÍA MARTÍN

Médico especialista en partos

Veinticuatro años dedicados a esta especialidad.—*Librerías (Corralón de Guevara) núm. 6.—Salamanca.* 365—d—38

SE VENDEN rollos de pino en Villares de la Reina. Para tratar con Nazario Juanes Sánchez, vecino del mismo. 6—3

CENTRO

de emigración al Brasil

PASAJES GRATUITOS

Para los Estados Unidos del Pará, Río de Janeiro y San Pablo; para informes de salida de vapores y arreglo de documentos; dirigirse con sello para contestar al agente de emigración don Cándido Dalama, Villar de Peratonso, provincia de Salamanca, representante de las importantes casas consignatarias de navegación de los señores Fernández y Dávila, en Vigo y excelentísimo señor don Javier Esteves, en Oporto; quien facilitará cuantos datos se le pidan; dos salidas de vapores mensuales de Vigo y Oporto para la emigración gratuita.

También tenemos pasajes de pago para Montevideo, Buenos Aires, Chile, Perú, Méjico, Puerto Rico y Habana cuatro salidas de vapores mensuales para los de pago y tres a Vigo y a Coruña; se entiende por pasaje gratuito, después de estar el emigrante a bordo del vapor con su equipaje, pues la presentación en este punto es de su cuenta. 90—26

Clinica especial de enfermedades de los ojos

D. CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espoz y Mina, 8. x—

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Ayudante del Dr. Highland.—Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones, pró.

IMPORTANTISIMO

COMERCIO DE PAÑOS DE SENÉN MARTIN
Plaza Mayor, 13

Sólo por el mes corriente se realizan existencias de trajes de verano e invierno, como también los merinos de 8/4 franceses para hábitos de sacerdotes.

Plaza Mayor, 13 30—20

VENTA DE CASA

Se vende la señalada con el núm. 19 de la calle de Veracruz 1ª; contiene pozo y corral y reúne condiciones para hacer embutidos. Del precio informarán en la misma. 30—1

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lohohambre, 23. x—d—111

VENTA DE CASA.—Se hace de la señalada con el número 1º, en la calle del Horno, junto a la Catedral, compuesta de piso bajo y principal, en buen estado. Darán razón, calle del Jesús, número 15, piso 3º. 30—24

SE VENDE la casa número 4 de la calle del Palomo. Tiene escusado y pozo. Darán razón, San Pablo número 15. —11

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

LA REPRESENTACION DE SALAMANCA

III

La prensa periódica lo ha dicho y su lectura nos ha sugerido el pensamiento que exp'namos en estos artículos.

El eminente tribuno, el gran patriota Castelar, piensa volver a la vida activa de la política.

Era de esperar.

Fué siempre la característica del ilustre repúblico el más puro y acendrado patriotismo, que en solemnes y críticas ocasiones se sobrepuso a todos sus afectos, llevándole hasta el más penoso de los sacrificios, el de su inmensa popularidad.

Y cuando España, desangrada por dos guerras ultramarinas, amenazada de un grave conflicto internacional y abocada, en virtud de recientes contubernios, por raro caso de atavismo, a perder su libertad, necesita del concurso de todos, para salvar de inminente naufragio lo que a tanta costa y con tan ejemplar perseverancia supo conquistar, el incansable campeón de nuestras libertades no puede permanecer retirado en las soledades de su biblioteca; el que es la más legítima gloria del parlamento nacional no debe seguir alejado de aquel augusto recinto, donde tantas veces su inspirado acento y su arrebatadora elocuencia levantaron el espíritu público y opusieron barrera infranqueable a los avances de la reacción.

Háse dicho, no sabemos con qué fundamento, que el señor Castelar llevará al Congreso la representación de un distrito cubano. De fijo no ha de consentirlo la Península, y si los anuncios de su retorno a la vida pública se confirman, apenas habrá provincia española que no estime como un alto honor tenerle por su representante.

¿Por qué no ha de caber esa suerte a Salamanca?

Ni ministeriales ni conservadores han proclamado hasta ahora candidato por este distrito, ni osarían tampoco disputar el triunfo al apóstol de la democracia.

Prestigios como el de Castelar, glorias tan puras como la suya, están por encima de todos los intereses de bandería.

No se trata del jefe de un partido, sino del hombre que desde sus mocedades hizo de la libertad un ídolo, y ya a las puertas de la senectud, se dispone a reñir por ella acaso la última batalla.

Castelar no sería en Salamanca el candidato de un partido; su triunfo re-

vestiría los caracteres de la hermosa manifestación de un pueblo, orgulloso de verse representado por el que es una gloria nacional y pasmo y asombro de los extraños.

¿Quién le negaría su voto?

Hombres de su talla y de sus merecimientos no deben ser discutidos, y siempre los gobiernos allanaron el camino para llevarlos a las Cortes.

Salamanca y Castelar son dignos la una del otro.

La ciudad de los hermosos monumentos arquitectónicos, la que tiene en su seno la más famosa de las Universidades, la que enlaza su historia con aquella sublime epopeya de las comunidades de Castilla, es el único marco en que puede encajar la grandiosa figura del cantor de las Bellas Artes, del historiador de nuestras glorias, del más grande de los oradores, del moderno campeón de las libertades patrias.

El acta de Salamanca le corresponde de derecho.

Y esta ciudad querida tiene títulos bastantes para merecer tan alto representante.

L. C.

DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión del día 3

Ayer a las doce y media celebró la Diputación provincial la primera de sus sesiones reglamentarias del mes de Febrero, bajo la presidencia del señor López Díez, con el fin de ocuparse en los siguientes asuntos: Presupuesto adicional al ordinario de 1897 a 1898. Nombramiento de médico civil de la Comisión mixta de reclutamiento. Informe en el proyecto de la travesía de la carretera de Puente de Guadancil a Ciudad-Rodrigo, en el término de Bordon.

Dada cuenta de la orden de convocatoria y aprobada el acta de la última sesión, procedióse por el secretario señor Estella, a la lectura del proyecto de presupuesto adicional, que se acordó pasase a la comisión respectiva.

El señor Baz hizo uso de la palabra para dirigir dos ruegos a la comisión de Hacienda, consistente el uno, en el aumento de doscientas cincuenta pesetas que, a su juicio, habían sido indebidamente rebajadas de la gratificación que venía disfrutando el médico encargado de la observación de quintos, y con referencia, el otro, a la consignación, si era factible, de una cantidad como subvención al centro de enseñanza creado recientemente por la Sociedad de Socorros Mútuos de Ciudad-Rodrigo.

Contestó al señor Baz, en nombre de la comisión de Hacienda, el señor Cuesta Bellido, manifestando que la Comisión procuraría desde luego satisfacer la primera parte de la moción hecha por su compañero, y en cuanto a la segunda, que sería preciso diferirla

hasta la confección del próximo presupuesto, por no haber términos hábiles de incluirla en el adicional.

Después de acordar que las restantes sesiones se celebren a las seis de la tarde, y no habiendo otros asuntos, se levantó la sesión.

UN NIÑO MUERTO

A las tres de la tarde de ayer ocurrió en la Lonja de la Cárcel una terrible desgracia, de la que fué víctima el niño Marcelino Serrano, hijo de José, que con otros compañeros de su edad hallabase en dicho sitio entregado a los juegos propios de la infancia.

Al arrancar un carro que se encontraba estacionado y efecto de que, con la inexperiencia propia de los pocos años (contaba doce el Marcelino), quiso, el muchacho desconociendo el peligro que en ello pudiera existir, figurar que él ayudaba al movimiento del vehículo, introdujo el brazo entre dos radios de la rueda, con tan mala fortuna, que al girar ésta se lo aprisionó contra la galga, cayendo el niño debajo de la rueda, que pasó sobre su cabeza.

A los gritos de espanto que los espectadores del triste suceso lanzaban, paró el carro su conductor Luis Carnero Bernal, y acudió en auxilio del pobre niño, trasladándolo acto seguido, ayudado por Arturo Turiel, a la Casa de Socorro.

El médico de guardia en aquel benéfico establecimiento, señor Acedo, lo examinó, convenciéndose de que, por desgracia, los auxilios de la ciencia resultaban innecesarios por haber muerto la criatura instantáneamente.

frió el tremendo peso del carro.

Aprecióse al ser examinado la fractura de los huesos del cráneo, que presentaban dos terribles aberturas.

El padre de la víctima, dueño de un fígón de la Lonja de la Cárcel y que había tenido conocimiento de la desgracia, acudió a la Casa de Socorro, donde se desarrolló una escena tristísima, al encontrarse con los inanimados restos de su hijo.

El señor Juez de primera instancia personóse en el sitio de la ocurrencia, y después de tomar declaración al conductor del carro y a las personas que presenciaron el suceso, y convencido de la inocencia de aquél, autorizóle para que continuara su viaje a Vitigudino, a donde se dirigía.

También acudieron desde los primeros momentos el alcalde interino señor Iglesias García, los concejales señores Vicent y Turiel y gran número de personas que se condolían de la tremenda desgracia.

Como dato que demuestra la mala suerte que acompañaba al finado, oímos referir a persona respetable y veraz, que hallándose hace un año en el pueblo de Fregeneda, al examinar una escopeta, disparóse ésta, atravesándole la mano izquierda.

Descanse en paz la inocente criatura, a cuya familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido, por la terrible desgracia que la aflige.

CARTA DE MADRID

Febrero 3.

Alcance de noticias

Esta mañana se ha celebrado en Palacio Consejo de ministros bajo la presidencia de S. M.

Por ser hoy el primer aniversario de la

muerte de su señora no ha asistido el señor Sagasta.

En sustitución del presidente, pronunció el discurso de rúbrica el ministro de Estado señor Gullón, y después de exponer á S. M. el estado de la política interior y exterior, la dió cuenta minuciosa de todo lo referente al problema internacional, haciendo un resumen de las noticias particulares y oficiales recibidas de los Estados Unidos. Muy poco habló de la cuestión electoral, porque de esto se ocupará en otro Consejo el señor Presidente. Y respecto á la campaña de Cuba, expuso los resultados inmediatos del viaje del general Blanco y su pronto regreso á la Habana.

El ministro de la Gobernación puso á la firma, la permuta de los gobernadores de Ciudad-Real y Canarias.

Se han recibido noticias de haber arribado á Puerto Rico el vapor «María Cristina», donde va el nuevo gobernador general de aquella isla señor Macías. En dicho vapor hace también su viaje el ministro insular señor Dolz, el cual llegará mañana á la Habana y tomará inmediatamente posesión de su cargo.

Comunican de Berlín, que es cosa segura la elevación de una estatua en aquella capital al insigne compositor Ricardo Wagner.

Los admiradores de la música moderna llevan con gran empeño este proyecto.

El asesino del marino alemán en Kiaochén ha sido sentenciado por los tribunales y ejecutado.

Dicen de París que el gobierno ruso insiste en sostener la candidatura del príncipe Jorge de Grecia para el gobierno de Creta, y Alemania continúa oponiendo dificultades á esta designación, por complacer á la Sublime Puerta.

Hasta se supone que Rusia llegará á retirar su concurso para la solución del conflicto de Creta, de no ser sus indicaciones atendidas, y que Inglaterra y Francia están de acuerdo con Rusia sobre este particular.

Despachos de Londres dicen que el Times publica hoy una correspondencia de la Habana muy pesimista.

Hace constar que está quebrantada la insurrección en Occidente, pero que subsiste y subsistirá en Oriente, sin que sirva para evitarlo la autonomía.

Este año han mejorado las cosechas de azúcar y tabaco.

El señor Sagasta, por el motivo antes indicado, no ha salido en todo el día de hoy de su domicilio. Solo esta mañana estuvo con su familia á oír misa á los Gerónimos, en memoria de su esposa.

Esa tarde tampoco asistirá á su despacho oficial.

Son muchas las visitas que ha recibido de amigos particulares y políticos para testimoniarle su sentimiento con motivo de la triste conmemoración del aniversario de su esposa.

Continúa en el salón de conferencias con gran calor la discusión sobre asuntos electorales.

Según todas las conversaciones, en la mayoría de los distritos será muy refida la lucha y va á haber no pocas sorpresas.

Dicen de San Petersburgo que una espantosa catástrofe se ha registrado en Makiejoff, á consecuencia de una explosión de gas grisú en una mina, habiendo perdido la vida 100 obreros que se hallaban trabajando en la misma.

De Viena telegrafían que los estudiantes alemanes se han negado á entrar en las clases á consecuencia de la prohibición impuesta á sus compañeros bohemios de usar insignias, y con tal motivo las autoridades han suspendido las enseñanzas.

Se asegura autorizadamente, que, en vista de que no se han realizado las presentaciones en Oriente, de Rabí y de otros. Blanco ha telegrafiado pidiendo 15.000 hombres y cinco millones de cartuchos para activar las operaciones en dicha región.

Telegrafían de la Habana que el general Pando, que ayer llegó á Cienfuegos, se ha embarcado por la costa Norte para encontrarse con el general Blanco en Gibara.

El presentado Massó llegó ayer á Manzanillo, donde fijará su residencia, y el presentado Ventura Martín, que ejercía en el campo rebelde funciones de subdelegado de Hacienda, asegura que fueron fusilados por Calixto García los prisioneros de Guisa. El *Diario de la Marina* prepara un número extraordinario dedicado á la paz.

Además de las excitaciones que en tal sentido dirigirán á los rebeldes personas de significación, el *Diario* publicará una lista de señoras de todas las provincias que hacen un llamamiento á los padres, hijos y esposos que están en el campo rebelde, para que cese la guerra y vuelvan á sus hogares necesitados de tranquilidad.

Cotización de la Bolsa

Interior, 65'40.
Exterior, 81'60.
Amortizable, 77'20.
Cubas viejas, 93'60.
Cubas nuevas, 77'30
Empréstito de Aduanas, 97'45
Empréstito filipino, 95'90.
Banco, 417'00.
Tabacos, 222'50.
París vista, 32'60.
Londres vista, 33'49.

Telegrafían de Roma, que en varios puntos de Italia se advierte agitación á causa de la miseria. Dos mil jornaleros se han presentado delante de la casa ayuntamiento de Torre-Annunziata pidiendo pan y trabajo.

El señor Sagasta ha recibido hoy muestras del mucho afecto que le profesan SS. MM. y AA. con motivo de ser el primer aniversario del fallecimiento de su esposa.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la presidencia.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL NEGRERO

I

Sentado está en su camarote el capitán del buque, Van Koek; ocupado en arreglar sus cuentas, va calculando el precio del cargamento y los beneficios probables.

—La goma es buena; la pimienta no lo es menos; llevo trescientos sacos y trescientos toneles. Tengo también oro en polvo y marfil; pero lo que vale más es la mercadería negra.

Tengo seiscientos negros, que he adquirido por nada en las playas del Senegal. La carne es fuerte, los nervios son recios; diríase bronce hábilmente colado.

He dado por el cambio aguardiente, cuentas de vidrio, instrumentos de acero. Conque me quede la mitad con vida, me gano el 800 por 100, y veré desembarcar 300 no mas en el puerto de Rio Janeiro, y tendré 100 ducados por cabeza.

De pronto Van Koek se ve arrebatado á sus meditaciones. El doctor Sinessen, cirujano del buque, entra en su camarote.

Su figura es seca y raquítica, la nariz salpicada de rojas verrugas.

—Y bien, Esculapio naval—grita Van Koek—¿qué tal van mis queridos negros?

El doctor le da las gracias por su interés, y le dice:

—He venido precisamente para decirnos que la mortandad ha aumentado considerablemente en la noche pasada; por término medio, tocaba á dos muertos por día; hoy ha alcanzado á siete: cuatro hombres y tres mujeres; quedan anotados en el registro de defunciones.

He examinado minuciosamente sus cadáveres, porque á menudo esos tunantes se hacen el muerto para que los echen al agua.

Hélos librado de sus cadenas, y, según mi costumbre, esta mañana, al despuntar el día, he hecho arrojar los cuerpos á la mar.

Había que ver allí á los tiburones cómo brotaban del seno de las aguas por batallones enteros; les gusta mucho la carne negra, son mis pensionistas.

Desde que zarpamos de la playa, venían siguiendo al buque; los malditos tienen un olfato más ladino que el de un catador para sentir el olor de los cadáveres.

Lo más cínico es ver cómo pillan á los muertos. Este aserra una cabeza; aquel

una pierna; los de más allá se engullen pedazos de carne humana.

Cuando ya no queda más, se contonean garbosos por los costados del buque y me miran con sus grandes ojos de vidrio á flor de cabeza, como dándome las gracias por el almuerzo.

Van Koek le interrumpió suspirando: —¿Cómo mitigar el mal? ¿Cómo detener en su progreso la mortalidad?

El doctor contesta:

Muchos de los negros han muerto por culpas propias: el fétido hedor que despiden ha corrompido el aire en su cárcel bajo el puente. Otros han muerto de melancolía. Un poco de aire, un poco de música y baile bastarán para ponerles sanos.

—¡Valiente consejo!—exclama Van Koek.—Mi querido Esculapio naval es sabio como Aristóteles, el preceptor de Alejandro. ¡Voto val! ¡Música, música! Voy á dar un baile á los negros en el puente, y pobre del que no se divierta: á ese latigazo seco.

II

Ni una vela tan sólo flota en los mástiles del buque negrero. Parece como desnudo de todo aparejo, pero en el puente la luz de las linternas marca el punto en donde huelgan la música y la danza.

El piloto rasca el violín, sopla el cocinero en una flauta, un marinero toca el tambor y el doctor la corneta. Unos cien negros, hombres y mujeres, lanzan gritos de alegría y saltan y brincan como locos, y á cada uno de sus movimientos suenan cadenciosamente las cadenas.

Prensan sus pies los tablones con frenéticos saltos, y la hermosa negra estrecha voluptuosamente entre sus brazos el cuerpo desnudo de su compañero. De entre esta zambra se exhala á veces un gemido.

El contramaestre es el director de los placeres; á latigazos estimula y excita la alegría de las parejas fatigadas.

¡Y tra-ra-rá, tra-ra-rá! ¡Y dum dum dum! El baile continúa. El estrépito atrae desde el fondo de las aguas á los monstruos del mar adormecidos.

Abitos todavía, comparecen; son tiburones, centenares de tiburones; alzan los ojos al buque y quedan aturcidos. Pero, al fin, observan que no ha llegado todavía la hora del almuerzo; bostezan y abren sus fauces hasta el fondo; sus quijadas están plantadas de dientes puntiagudos como una sierra.

Y ¡tra-ra-rá! ¡dum dum! ¡danza que danza!

Van Koek está sentado cerca del palo mayor y junta sus manos en actitud de orar.

—Por amor de Cristo—exclama—guarda, Señor, la vida de los pecadores de piel negra. Si te han ofendido, tú ya sabes que son tan bestias como los bueyes. Guarda su vida por el nombre de Cristo, que murió por salvarnos, porque si no me quedan trescientos al llegar á Rio Janeiro, mal negocio me espera.

H. HEINE.



Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Huevos pasados por agua. Paella.
- Ternera con alcachofas. Solomillo á la provençal.
- Riñones al Jeréz.
- Merluza rebozada.
- Lenguados á la castellana. Espárragos á la vinagreta.
- Chuletas á la riojana. Entrecots salsa rober.
- Lomo salsa picante. Salchichas con huevos.
- Filetes á lo Alfonso. Chateaubrián al perigot.
- Pollo con tomate. Lengua á la escarlata.
- Manos de cerdo esparrilladas.

Postres

Variados.



Crónica local y provincial

Por el señor Gobernador civil de la provincia se ha dictado una circular referen-

te á Pósitos, en la que recomienda á los Ayuntamientos la mayor actividad y celo en cuanto á tan importante ramo de la vida municipal se refiere.

La disposición del señor Santos y Ruiz Zorrilla hace honor, por los excelentes móviles que la informan, á la primera autoridad de la provincia.

El día 19 del actual, á las 12 de su mañana, tendrá lugar en la Sala del Juzgado de Instrucción de esta capital, la venta en pública subasta, de varias fincas embargadas á un vecino de Villanueva del Conde y radicantes en aquella localidad.

En breve contraerá matrimonio en el pueblo de Fuenteguinaldo, con una bella y distinguida señorita de aquella localidad, nuestro querido amigo y subscriptor don Nicolás Sánchez, licenciado en Derecho.

En la última combinación llevada á cabo por la Dirección general de Beneficencia y Sanidad, ha sido nombrado médico titular de los baños de Ledesma, don Telesforo Ruiz López.

Con motivo de la festividad del día de ayer, los estudiantes no asistieron á las respectivas clases.

PERDIDA.—En la noche del 29 de Enero último, se ha extraviado un perrito pequeño con las orejas y rabo cortado, blanco, con lunares grandes, color canela; el que lo haya recogido y desee devolverlo puede efectuarlo en la calle de Toro número 32, frente al Banco, ó en el kiosko nuevo de la Lonja, donde se le gratificará. x—4

A 1269 pesetas con 72 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos en los fieltos é intervención del matadero, el día 2 del corriente.

La persona que ayer hubiera perdido una llave en el Campo de San Francisco, puede reclamarla en la imprenta de este periódico, donde se le entregará.

Ha dado principio en la provincia á la recaudación de las contribuciones por riqueza rústica, pecuaria, urbana, edificios y solares, industrial, impuestos de carruajes de lujo, vinos y alcoholes, correspondientes al tercer trimestre del año económico actual.

En la última reunión de la Junta Central del Censo se trató de la rectificación del de la Cámara Agrícola de Alba de Tormes.

Pérdida

de un perro de dos meses, páchón, blanco, con la cabeza casi toda canela claro y de dos narices.

A la persona que lo entregue en la cerria de la calle de Toro, núm. 58, se le dará una buena gratificación. 3—2

Por segunda vez se anuncian vacantes las plazas de Secretario y suplente del juzgado municipal de Robledo.

Los aspirantes á referidas plazas deberán solicitarlas en el plazo de treinta días.

Una infortunada mendiga, que como transeunte había sido ayer socorrida en el Ayuntamiento, sufrió anoche un síncope en la Plaza Mayor, causándose al caer en tierra varias contusiones sin importancia.

Conducida á la Casa de Socorro, el facultativo de guardia prestóle los auxilios necesarios al estado en que se hallaba.

Por cuestiones amorosas, fuéronse anoche á las manos, en la Plaza Mayor, dos estudiantes, causándose varios desperfectos en el físico, afortunadamente leves.

Los guardias municipales los condujeron á la prevención y hoy comparecerán ante el señor Alcalde.

La Dirección general de propiedades y derechos del Estado ha dispuesto que en los expedientes de excepción de fincas con destino á dehesas boyales ó al aprovechamiento común, que se promueven en virtud del Real decreto de 16 de Noviembre de 1897 y que se refieran á montes públicos que hayan sido objeto de trabajos de rectificación del catálogo aprobado por el ministerio de Fomento, la certificación pericial exigida por los artículos quinto y sexto de la instrucción del 21 de Julio de 1888, dictada para la ejecución de la ley de 8 de Mayo del mismo año, pueda suplirse con un certificado del ingeniero jefe del distrito forestal de

la provincia á que corresponda el predio objeto de la excepción, en el que se consignen los límites, cabida y condiciones del suelo y vuelo de la finca, según resulte de aquellos trabajos.

LUDEÑA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. *Rua, núm. 33* 162

Por las inmediaciones del paseo del Campo Grande, en Valladolid, pasaba ayer tarde un buey amarrado á la trasera de un carro.

De pronto, rompiendo la cuerda que lo sujetaba, dióse á correr el cornúpeto por el paseo, acometiendo á todo el que encontraba á su paso.

La gente huía á la desbandada, mientras el buey volteaba á placer á cuantos transeúntes llegaban al alcance de sus cuernos.

Las cogidas fueron muchas, revistiendo gravedad algunas de ellas.

Uno de los sujetos alcanzados por el bicho tiene fracturada la pierna derecha.

A otro le produjo una conmoción cerebral é hirió levemente á tres individuos más.

No se sabe hasta dónde pudieran haber alcanzado las desgracias, á no decidirse un soldado á dar muerte al toro con su machete.

En efecto, dicho soldado esperó á pie firme al bicho, teniendo la fortuna de asestarle un certero machetazo en la cabeza, que dió con él en tierra sin necesidad de puntilla.

El suceso ha impresionado á la opinión.

Es objeto de unánimes elogios el arrojo y valor demostrado por el referido militar, á quien seguramente se propondrá para una recompensa.

J. LEÓN ARIAS

Cirujano Dentista

Plaza Mayor, Toro, 1, pral.

Dentadura reforzada de poco peso y doble presión; extracción gratis poniéndose la dentadura.

Precios módicos. x-8

NOTICIAS VARIAS

En su último número, *Scientific American* publica la fórmula con la cual se obtiene un betun conveniente á fin de aplicarlo para cerrar las heridas que se ocasionen como consecuencia de los ingertos:

Trementina grasa, 250 gramos.

Cera amarilla, 250.

Pez de Borgoña, 120.

Sebo de carnero, 60.

Cuando esté frío, se amasa con las manos mojadas, formando barras, que se emplean al hacer los ingertos para embetunar las uniones.

Leemos en un periódico de industrias que, para hacer el papel incombustible, basta pasarle dos veces por una disolución de alumbre, en tres partes de agua, cuando ésta está en hervor y cargada de sal, y una vez hecho esto, póngase á secar.

¿Habrá quien se atreva á hacer el ensayo con billetes de Banco?

Por nuestra parte no nos resolveremos á hacerlo... Verdad es que nos falta la primera materia.

¿Los billetes de Banco?

—Esto es, los billetes de Banco.

No pasa día sin que los franceses ideen algun *clou* sorprendente para la próxima Exposición Universal.

El que ha inventado un distinguido pintor parisiense, M. Hugo de Alesi, obtendrá seguramente los sufragios del público cosmopolita, que habrá de asistir al gran certamen internacional.

Trátase del conocido espectáculo de los panoramas, perfeccionado hasta un punto admirable.

El *marcorama*, que así se llama la invención, procurará á los concurrentes la ilusión completa de un viaje marítimo á bordo de un gran trasatlántico.

Los espectadores, cómodamente instalados sobre la cubierta de un *steamer*, donde no faltará ni un solo detalle de la realidad, verán desenvolverse ante sus miradas, primero el puerto de Marsella y luego en rapidísima travesía, los de Constantinopla, Argel, Tánger, Nápoles, Venecia, Syra, Alejandría y el Pireo.

La contemplación de las ciudades y sitios célebres, no obstante lo perfecto de la

ilusión panorámica, no será el mejor atractivo del viaje. Su mayor encanto habrá de consistir, para los que nunca hayan hecho excursiones por mar, en vivir durante un par de horas la animada vida de á bordo. No faltarán ni las maniobras usuales de la marinería, ni el penetrante sonido de la sirena, ni las gratas aspiraciones de las brisas marinas, ni aun los olores menos gratos de la brea y sobre todo de la hulla, puesto que las chimeneas del buque arrojarán espesas nubes de humo, cual si las máquinas funcionasen á todo vapor.

También podrán disfrutar los aficionados al espectáculo, del insoportable movimiento de cabeceo del buque. La plataforma, que figura ser la cubierta, está montada sobre un pivote esférico central, que permite producir los movimientos de babor á estribor y de popa á proa.

Claro es que los pasajeros poco aguerridos pasarán un mal rato. Pero con objeto de que sus "impresiones" no produzcan mal efecto á los demás viajeros, se les dispondrán camarotes especiales no sujetos á las oscilaciones.

La travesía será accidentada: además de representarse escenas y cuadros marítimos, como el encuentro con una escuadra, el simulacro de una tormenta, la salida y puesta del sol, efectos de luna y de fosforescencia del mar, etc., se desarrollarán á bordo interesantes episodios. Así, por ejemplo, á la llegada á Nápoles, los bateleros subirán al buque y ejecutarán los característicos bailes del país, repitiéndose la fiesta coreográfica á la llegada del *steamer* á Turquía y á Argel.

El *marcorama*, cuyo proyecto ha sido aprobado ya por la junta organizadora de la Exposición, quedará instalado á mediados del próximo año.

Según los proyectos de M. d' Alesi, los telones del *marcorama* tendrán más de tres kilómetros de longitud.

Al parecer, han terminado en Francia las manifestaciones en las calles y la calma renace en las vías públicas, mientras ganan el ánimo de las poblaciones, lo cual exige mayor espacio de tiempo. Al inquirir la conducta de la policía en las últimas perturbaciones, todos convienen que es digna de encomio por la tolerancia de que ha hecho gala. A este propósito se citan algunos hechos dignos de ser mencionados.

En Nancy, por ejemplo, un agente de la policía arrestó á un energúmeno por haber, según su afirmación, gritado con más energía y mayor obstinación que los demás. Al juzgarle el comisario, interrogándole severamente, trató de conocer el por qué de su conducta turbulenta, y el reo se mantuvo silencioso, sin responder una sola palabra. El magistrado le amenazó severamente sin conseguir conmovirle ni obtener contestación alguna, no tardando en descubrirse el por qué del silencio del fogoso perturbador, que era sencillamente un sordo-mudo, á quien confundió lastimosamente el agente de policía.

En Angers ha ocurrido otro hecho bastante original.

Habiéndose ordenado por las autoridades que fuesen detenidas cuantas personas gritasen en la vía pública, se presenció una manifestación de 2 á 3 000 personas, que durante más de dos horas pasearon tranquila y silenciosamente las principales calles y plazas de Angers. La policía acompañó á los manifestantes, sin poder efectuar detención alguna, mostrando singular paciencia, hasta que por su propia voluntad se disolvió la multitud.

Pasatiempos

CHARADA

(Remitida por el secretario del Buen-Humor)

Si unís la dos con la dos un número compondrán; tres-tres el niño practica; terciá-dos en tí verás; en el campo cuarta-tercia; un nombre de varón dan tercera-segunda y cuarta; en poesía hallarás la cuarta con la primera; lector, nunca encontrarás un tres-cuatro que sea bueno; una-tres á una beldad mi corazón entusiasta; en resumen: el total entre gente *comme il faut* es una palabra usual.

Solución del día 4 de Febrero

Un pobre pidió limosna á un avaro.
—Toma un cuarto, y devuélveme un ochavo.
—No tengo, señor.
—¿Cómo ha de ser! dijo el avaro guardándose el cuarto.
—¡Ay! exclamó el pobre, hasta para pedir limosna se necesita dinero.

**

Solución al pasatiempo del 2 de Febrero

MARINONI

Han remitido solución exacta:

Catedrático escribe incomprensiblemente para F. G. pignorante!—Tres que desean conocer pandilla «La Porra». —Catedrático prueba es más joven que tú.—Choricera esperaba M. B. no mozo jabanero.—Tragarás á catedrático setenta veces siete ¡vaya!—Modista M. no ir baile, quitarle mantón.—F. B. agradece á catedrático simpáticas miradas.—P. Tiruliqui G.—Damasín.

TELEGRAMAS

SIN COBRAR

Madrid 4.—Ayer, cuando se presentaron en el ministerio de Ultramar los jefes y oficiales del ejército temporalmente licenciados, que cobran sus haberes por aquel centro, se les manifestó que no podían abonarseles por no haber cantidad alguna destinada á tal objeto.

Dícese que recientemente, y para atender tan sagradas obligaciones, se habían presupuestado 1.237.500 pesetas, y hácese muchos comentarios poco favorables á la seriedad de nuestra administración.

BUSCANDO CONFLICTOS

Madrid 4.—Acentúanse los pesimismoes en lo que á una solución pacífica de la rebelión de la gran Antilla se refiere.

Se insiste en que muy pronto dimitirá Govía, descontento de sus compañeros de gabinete, que califica de poco radicales.

Dícese que el objeto que persigue con su dimisión, es el obligar á una modificación ministerial en sentido más radical.

UN COLMO

Madrid 4.—Corre el rumor de que los rebeldes exigen para someterse, además de otras condiciones igualmente inadmisibles, el reconocimiento de los grados ganados en la manigua peleando contra la integridad nacional.

MISTERIO DESCUBIERTO

Madrid 4.—Confirmado lo que en tiempo oportuno telegrafió esta agencia respecto á las relaciones hispano-yankees, se ha hecho público que en los últimos días han sido cambiadas entre ambos gobiernos violentísimas notas, que han puesto en peligro la paz de ambos países.

BUQUE AVERIADO

Madrid 4.—Poco después de zarpar con rumbo á Cuba el destroyer «Pión», sufrió averías de consideración en las máquinas, que le imposibilitaron de continuar su viaje.

AGENCIA ALMODOBAR.

SE ARRIENDA ó se vende á plazos ó al contado cien hectáreas de tierra para labor y pastos, en el término municipal de Morille, sitio denominado las Majaditas. Para tratar con su dueño en el Arrabal del Puente, con Manuel Hernández. 15-6

SE ARRIENDAN portales espaciosos, SE apropiado para cualquier industria ó almacenes; calle del Doctor Riesco, antes Toro, núm. 29. 30-24

SE VENDEN las casas núms. 24, 26, 28, 30, 32, 42, 46, 54, 75, 78, 80, 82 y 84 de la calle de los Milagros, juntas ó por separado, á plazos ó al contado, y un solar en la misma calle, asimismo otra casa calle de San Justo, número 11. Del precio y condiciones informarán Serranos, 45. 60-49

SE VENDE la casa de la calle del Corpanera, cuadra, corral y pozo. Informar en Paseo de las Carmelitas, número 1. a-131

Mirat é Hijo

SALAMANCA

SECCIÓN DE ABONOS

PRIMERA TEMPORADA DE 1898

Seguimos fabricando los Fosfatos-Potásicos para Viñas y Olivares y desde el 25 Enero empezaremos con los nitrícos ó de cubierta para reforzar los sembrados atrasados ó débiles cualquiera que sea su clase y terreno.

El excelente resultado de estos abonos, está comprobado por más de mil ensayos en el año pasado en diferentes terrenos y cultivos.

Epoca de emplearlos los meses de Febrero, Marzo y hasta mediado Abril.

Desde el 15 de Febrero empezaremos con los Potásicos para Garbanzos, Titos y Guisantes, así como los Guanos especiales para Pimientos, Alubias y Patatas.

CATÁLOGOS Y CONSULTAS GRATIS

SECCIÓN DE GARBANZOS

Compra, venta, cambio y renuevo de garbanzo de simiente por fino. Precios de 20 á 40 pesetas x-18

SE ARRIENDA la dehesa titulada "El Torrejón", sita en los Campos de Buenamadre, de esta provincia, dedicada á pastos, labor y monte. Se admiten proposiciones hasta el día 15 del mes de Marzo próximo, las que se dirigirán á la notaría de D. Sebastián Gorjón, en esta ciudad, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones. 50-9

HIERRO BELLIDO

Ya saben los muchos enfermos que lo han usado, que no le hay mejor para curar la Clorosis, Anemia, Leucorrea, Escrófulas y Debilidad orgánica. Es el más barato por la prontitud y seguridad en su modo de obrar. Precio de caja con 40 papeletas, 4 pesetas. De venta en todas las Farmacias de esta ciudad. 45-a-38

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DCS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras sabrifugas de Dr. MORA: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. a-11

QUINTAS

En la Agencia de don Pedro Martín, Puerta del Río, número 12, se libran del servicio militar á los reclutas del reemplazo de 1898, bajo las condiciones siguientes:

Por mil cien pesetas se les dá libre del servicio de España y Ultramar.

Por seiscientos setenta y cinco pesetas se les dá libre del servicio de Cuba y Filipinas, unos y otros haciendo los contratos antes del día del sorteo.

Las garantías que esta casa ofrece no hace falta mencionarlás, toda vez que es de la provincia y conocida de años anteriores por todos los pueblos de la misma. 5-a-6

ALEMANIA

No más reuma; alivio instantáneo, curación completa al segundo ó tercer día. A este bálsamo alemán, acreditado por toda Europa, no se resisten ningunos dolores reumáticos por crónicos y rebeldes que sean. Se garantizan sus buenos resultados.

PROBAD Y OS CONVENCEREIS

Pídase del Dr. Bade y fijarse en la marca El Aguila que llevan todos los frascos y la firma del autor Bade.

De venta en la farmacia de Heredia, Rua 45, Salamanca. v-9

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. x-d-176

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriillo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponibile

¡¡ALTO Y FIJARSE!! Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chiceros, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y lo mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisand.

Se venden portiers.

Se venden arpilleras.

No confundirse:

Calle del Doctor Riesco (antes Toro), n° 41

DISPONIBLE

Disponibile

Disponibile

Disponibile

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIA

Depósito central: **MONTERA, 25**

LUBENA

J. LEON BRIS

NOTICIAS VARIAS

CHARRADA

CHARRADA

CHARRADA